

terdapat dalam *pre test* dan *post test* yang berupa *checklist* sesuai dengan perilaku-perilaku yang menunjukkan kecerdasan emosi anak sesuai dengan pandangan Daniel Goleman bahwa ada tujuh unsur utama pada kecerdasan emosional anak usia dini, yakni keyakinan, rasa ingin tahu, niat, kendali diri, keterkaitan, kecakapan berkomunikasi, dan kooperatif (Wiyani, 2014).

Perlakuan diberikan sebanyak 4x pertemuan dalam durasi waktu 10 menit setelah berbaris dan berdo'a dan 10 menit setelah anak-anak beristirahat. Terdapat delapan judul cerita dalam sebuah buku cerita Nabi Muhammad pada masa kecil, yaitu:

- a. Ayahanda pergi untuk selamanya
- b. Lahirnya pembawa rahmat
- c. Pasukan gajah
- d. Kemuliaan nama Rasulullah SAW
- e. Rasa Cinta yang demikian besar
- f. Berkah bayi susuan
- g. Penyucian jiwa
- h. Kehilangan ibunda tercinta

Dalam beberapa judul cerita diatas terdapat hal-hal yang mengajarkan anak untuk mengenal emosinya, memahaminya serta mengekspresikannya secara wajar. Selama bercerita banyak anak didik yang sudah bertanya dalam proses perlakuan diberikan. Interaksi antara subjek dengan eksperimenter sangat aktif. Setelah cerita diberikan *racall story* dilakukan

tingkah laku. Kedekatan emosi (*emotional bonding*) dengan orang tua adalah pagar yang penting bagi anak untuk menjaga diri mereka sendiri. Iman yang bertumbuh baik adalah akar, tempat anak-anak meletakkan pijakan mereka kelak (John, 2011).

Menurut Piaget (1961), salah satu tokoh psikologi menyatakan bahwa usia dini (0-6 tahun) merupakan tahap perkembangan anak yang paling penting. Hal ini dikarenakan usia dini adalah masa keemasan (*golden age*) bagi perkembangan otak anak. Kosasih (2008) menambahkan bahwa “The Golden Age” adalah masa emas yang tepat untuk diberikan stimulasi. Pada masa ini perkembangan motorik anak semakin baik, sejalan dengan perkembangan kognitifnya yang mulai kreatif dan imajinatif (Muallifah, 2013). Dengan stimulasi yang tepat maka anak dapat mengembangkan kecerdasan emosinya dengan baik.

Tabel 4.6

Uji Normalitas *Pre Test*

	Kelompok	Shapiro-Wilk		
		Statistic	Df	Sig.
Nilai	Kelompok A1	.905	20	.051
	Kelompok A2	.911	20	.068

Tabel 4.7

Uji Normalitas *posttest*

Nilai	Kelompok	Shapiro-Wilk		
		Statistic	Df	Sig.
	Kelompok A1	.937	20	.213
	Kelompok A2	.918	20	.090

Hasil penelitian ini pada uji normalitas antara *pretest* dan *posttest* baik kelompok A1 maupun kelompok A2 berdistribusi normal. Pada kelompok A1 dalam data *pretest* $0.051 > 0.05$ sehingga berdistribusi normal. Pada kelompok A2 dalam data *pretest* $0.68 > 0.05$ sehingga berdistribusi normal. Sedangkan data *posttest* pada kelompok A1 $0.213 > 0.05$ sehingga berdistribusi normal, dan pada kelompok A2 $0.90 > 0.05$ sehingga berdistribusi normal.

Setelah melalui uji normalitas data di analisis menggunakan analisis uji-t sampel berpasangan (*paired samples T-test*). Diketahui bahwa signifikansi dalam tabel *paired samples T- test* $0.000 < 0.005$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima, artinya hipotesis yang menyatakan bahwa ada pengaruh antara metode bercerita dengan media gambar terhadap kecerdasan emosi anak usia dini diterima, artinya bahwa tingkat

- b. Rasa ingin tahu, merupakan perasaan bahwa menyelidiki segala sesuatu itu bersifat positif dan menimbulkan kesenangan. Oleh karena itu seorang anak seringkali bertanya tentang sesuatu yang menurut anak tersebut adalah hal baru yang belum diketahui oleh anak usia dini.
- c. Niat, merupakan menggambarkan hasrat dan kemampuan untuk berhasil dan untuk bertindak berdasarkan niat itu dengan tekun.
- d. Kendali diri, merupakan kemampuan untuk menyesuaikan dan mengendalikan tindakan dengan pola yang sesuai dengan usia, dan merupakan suatu rasa kendali batiniah.
- e. Keterkaitan, merupakan kemampuan untuk melibatkan diri dengan orang lain berdasarkan pada perasaan saling memahami. Oleh karena itu dibutuhkan seseorang yang mampu membuat seorang anak usia dini merasakan perasaan nyaman dan percaya.
- f. Kecakapan berkomunikasi, merupakan keyakinan dan kemampuan verbal untuk bertukar gagasan, perasaan dan konsep dengan orang lain. Kemampuan ini memiliki keterkaitan dengan rasa percaya pada orang lain, kenyamanan terlibat dengan orang lain, termasuk dengan orang dewasa.
- g. Kooperatif, merupakan kemampuan untuk menyeimbangkan kebutuhannya sendiri dengan kebutuhan orang lain dalam kegiatan kelompok.

Orang tua maupun pendidik anak usia dini perlu menyiapkan anak-anaknya untuk mencapai kecerdasan emosional pada kadar yang tinggi. Hal ini dikarenakan kecerdasan emosional pada seorang individu tidaklah berkembang secara alamiah. Ini berarti, seseorang tidak dengan sendirinya memiliki kematangan dalam hal kecerdasan emosional semata-mata didasarkan pada perkembangan biologisnya. Sebaliknya, kecerdasan emosional sangat tergantung pada proses pelatihan dan pendidikan yang dilakukan sejak usia dini secara berkelanjutan hingga dewasa. Disini orang tua atau pendidik anak usia dini mengambil peranan yang penting dalam memupuk kecerdasan emosional anak usia dini (Wiyani, 2014).

Dalam Kelompok Eksperimen (KE) rata-rata anak-anak sudah pernah belajar di Kelompok Belajar (KB) jadi anak lebih aktif saat *treatment* diberikan. Pada saat metode bercerita diberikan di pertemuan pertama anak-anak cenderung pasif. Namun pada hari kedua anak-anak sudah mulai berani bertanya dan langsung mengekspresikan emosinya di pertemuan selanjutnya.

Melalui penelitian ini, pendidik di TK AL-Amin menerapkan metode bercerita dengan menggunakan berbagai media selama 10 menit setelah berbaris dan berdo'a, dan yang selanjutnya selama jam istirahat anak-anak diberikan kesempatan untuk membaca buku-buku cerita yang ada di perpustakaan milik TK Al-Amin secara bergantian setiap masing-masing kelas.

Ada beberapa alasan mengapa (*storytelling*) dianggap efektif dalam memberikan pendidikan kepada anak. *Pertama*, cerita pada umumnya lebih berkesan dari pada nasehat, sehingga pada umumnya cerita terekam jauh lebih kuat dalam memori manusia. *Kedua*, melalui (*storytelling*) anak diajarkan mengambil hikmah. Penggunaan metode bercerita akan membuat anak lebih nyaman dari pada diceramahi dengan nasehat. Sementara itu, perlu diingat anak usia dini memiliki karakter yang khas, mereka lebih suka bermain dan bersenang-senang. Maka dalam pengajaran pada anak dibutuhkan metode-metode yang sesuai dengan karakter anak agar proses pengajaran tersebut bisa maksimal. Di dalam (*storytelling*) anak-anak dikenalkan dengan berbagai karakter unik yang ada di dalamnya. Selain itu, anak lebih merasa senang dari pada model pembelajaran ceramah (Muallifah, 2013).

Metode bercerita adalah sebuah metode pembelajaran yang tepat untuk anak usia dini karena melalui metode bercerita dengan media gambar anak lebih tertarik untuk mendengarkan kisah-kisah yang menarik. Dengan adanya gambar-gambar pada buku cerita anak-anak dengan mudah melihat ekspresi emosi tokoh yang ada dalam sebuah cerita sehingga anak mampu mengenali, memahami dan mengekspresikan emosinya dengan baik.